



NOMBRE DEL ALUMNO: AREMI LUCERO FLORES SAMAYOA

TEMA: ACTIVIDAD I

MATERIA: PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS

CONTEMPORANEOS

NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. MAGNER JOEL HERRERA

LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

CUATRIMESTRE: III

LUGAR Y FECHA: FRONTERA COMALAPA 14/0507/2025

LA POLÍTICA EN EL CONTEXTO ACTUAL

POPULISMO

Se caracteriza por un discurso que divide la sociedad entre "el pueblo" y "la élite", a menudo utilizando retórica antielitista y apelando a emociones.

consiste en realizar un balance conceptual del término, analizando por una parte los vínculos que el populismo mantiene con las ideologías y las instituciones; por otra parte, los contextos de emergencia de dicho fenómeno, caracterizados por la pérdida de cohesión y referencias identitarias de las comunidades nacionales. En realidad, lo que define el populismo es más bien su carácter anti político, es decir la controvertida promesa de satisfacer inmediatamente y sin revolución las necesidades populares.

NEOPOPULISMO

El neopopulismo se refiere a una forma de populismo que ha surgido en las últimas décadas, caracterizada por la manipulación de las reglas democráticas, la falta de cumplimiento de promesas electorales, y la erosión de las instituciones democráticas bajo el pretexto de crisis políticas, económicas o de seguridad Dialnet. Se diferencia del populismo clásico por su adaptación a los tiempos modernos, utilizando nuevas formas de comunicación y legitimación, como el uso de redes sociales y la polarización política.

Esta propuesta de definición genérica del populismo en términos de temporalidad antipolítica permite volver a la pregunta acerca de la naturaleza del neopopulismo de manera algo objetiva o sistemática.

LA POLÍTICA EN EL CONTEXTO ACTUAL

MILITARISMO

El militarismo es una ideología o sistema donde el poder militar tiene una influencia predominante en la política y la sociedad de un país. Esto puede manifestarse en el predominio de lo militar en la toma de decisiones políticas, la glorificación del ejército y la promoción de una cultura militarista

Hablar de militarización, dentro del contexto latinoamericano, es hablar de las innumerables intervenciones y agresiones militares efectuadas por Estados Unidos en casi todos los países del continente americano. Como también, del peso excesivo que los militares han jugado en la política interna del continente mediante golpes de estado e instaurando dictaduras militares.

SINDICALISMO

El sindicalismo es un movimiento y sistema que agrupa a los trabajadores a través de sindicatos para defender sus intereses laborales y económicos.

el sindicalismo fue adquiriendo organización y contenido ideacional más allá de sus formulaciones y reivindicaciones iniciales a través de tanteos, experiencias y contactos con otros grupos, así como con sus propios activistas, sin aparecer, sino en la última etapa de su desarrollo, como una meta institucional específica.